

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

Los anuncios de todas clases referidos á Bancos y Sociedades, á precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo á la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por línea y día.
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRIPCION
ADMINISTRACION DE LAS MARIAS, 2 Ptas. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGALES, 3 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO, 4 Ptas. Trimestre
REDACCION: 10 Ptas. Trimestre
PRECIO DE LA VENTA
Por mayor, 5 céntimos ejemplar.
Por menor, 10 céntimos ejemplar.
Redaccion y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LVI.—NÚM. 17.271

Madrid.—Jueves 25 de Mayo de 1905.

Cinco ediciones diarias

ANTIGUA CARTUJA DE SEVILLA
Casa especial en salidas y cristales.
Esparteros, núm. 3.



DESDE CANARIAS

Las Palmas.—El puerto de la Luz.—Su riqueza.—Sus necesidades y aspiraciones.—El alcalde y el ministro.—Ilustración, Prensa, Museo.—El extranjero.—Abuso del inglés.

A las nueve de la mañana del lunes 15 del actual, cuando los numerosos devotos de San Isidro correrían, seguramente, hacia la Pradera, dispuestos á venerar ó apedrear el Santo marañero, según el humor que en ellos desahucaran la merienda y el tinto, en tales fechas y hora, fundó la *Nunciatura* fiscal al término del puerto de la Luz, que así se denomina el situado á una legua próximamente de la ciudad de Las Palmas, formando una nueva población de cerca de 10.000 almas, y enlazada con aquella, casi en absoluto, por una apenas interrumpida calle de edificios, más ó menos modestos, y algunos de ellos elegantes y suntuosos.

Desde el momento, y aun antes de llegar al puerto, se nota el ruido de que se está en una ciudad importante. La muchacha poblada de barcos de diversos portes; sus mástiles extensos, su malecón robusto, elevándose en longitud extraordinaria en el mar; las chimeneas, las fábricas, los edificios extensos y elegantes; todo pregonaba la vida, la holgura, la riqueza de una gran ciudad.

Y esta impresión se afirma y se acrecienta cuando, una vez en tierra, se avanza por aquella ancha carretera, más bien poblado boulevard, y se llega á la capital de la Gran Canaria, á la ciudad propiamente dicha, con sus rectas y limpias calles, sus elegantes plazas y sus hermosos jardines, poblados de palmeras y de otros árboles corpulentos y frondosos, y entapizados verdaderamente de las flores más variadas, bellas y olorosas que pueda producir una perenne y fecunda primavera.

«No, se exclama involuntariamente al ver población tan hermosa; no es esta la ciudad envejecida, triste y pobre del centro de la Península, con sus campos ásperos y secos, y sus hombres avellanados y esclavos del terreno; esta es una población que además de sus grandiosos medios propios, ha conseguido también con el apoyo más ó menos eficaz de la madre patria, por lo menos en proporción mayor á las de otras islas, sus hermanas.

Esta ciudad necesita el auxilio de la nación, para no retroceder, para engrandecerse, para crecer; pero no para vivir.»
Y en efecto, como si hubiera interpretado este pensamiento, entre las numerosas peticiones que leo en esta Prensa, todas justas, y en su mayor parte al bien de la ciudad, veo las siguientes sinceras declaraciones de un periódico, que nada tiene de ministerial. *La Prensa*, que en su número del 16 de mayo se expresa en estos términos:
«Porque hay que decirlo claro, aunque por decir la verdad muchos se enfaden; no hemos estado tan abandonados del Gobierno de la nación como por ahí se viene diciendo: España ha hecho más por las islas Canarias, por lo menos por Gran Canaria y Tenerife, que ha hecho por muchas otras provincias, tan necesitadas como nosotros; los Gobiernos todos, unos más, otros menos, han procurado atender nuestras solicitudes; todos han hecho por nosotros cuanto en sus manos ha estado hacer.

«Antes que á Canarias nos debemos á la verdad, y la verdad nos obliga á confesar hoy que somos nosotros, entre todas las provincias de España, una de las más mimadas y una de las más preferidas.»
Así se expresa un diario canario. Yo no soy tan optimista como el citado periódico, pues ya he demostrado en cartas anteriores cuántas son las necesidades de estas islas.
Lo que puede decirse con verdad es lo que se ve claramente, á saber: que Las Palmas ha tenido y tiene un buen patrono.
Lo cual no es de sentir; antes por el contrario, lo lamentable es que á las demás islas y poblaciones no les hayan alcanzado los beneficios en la misma proporción que á la Gran Canaria.
Bien claramente se desprende esto del discurso pronunciado por el digno alcalde de esta capital en el banquete ofrecido al ministro de Marina en el Ayuntamiento, discurso en el cual dijo:
«Nos decía hace poco tiempo, en este mismo sitio, el almirante Lazaga (el orador y cuantos le escuchábamos estábamos bien lejos de suponer que en aquellos momentos estaba de cuerpo presente aquel ilustre marino) que había arribado dos veces á nuestras costas; la primera hecho dos veces á nuestras costas, y la última al mando de la escuadra de instrucción española. Comparando esas dos visitas, decía que en la primera recordaba haber visto á lo lejos una pequeña población antigua, desde la cual, hasta la lejana, se extendía una inmensa sábana de arena, sin una casa, más que una casita, chozas de pescadores junto á una ermita, encaladas en lo que hoy es nuestro Puerto de la Luz; y que al arribar de nuevo después de aquella fecha, su sorpresa no tuvo límites, creyó ser víctima de un sueño al encontrarse con un puerto magnífico, de aguas tranquilas, y una población moderna, como si alguna hada misteriosa la hubiese hecho surgir en aquel momento, coronada por el humo de las industrias y propagando un movimiento comercial y agrícola considerable.»
Así se expresaba el alcalde.
Quiero decir esto que la isla de Gran Canaria necesitaba del apoyo del Gobierno para conseguir reformas y mejoras que le son de todo punto indispensables!
De ninguna manera.
El mismo señor alcalde continuaba su discurso, diciendo:
«En el caso que ese Puerto, señor ministro; toda esa obra, de la cual depende nuestro adelanto, puede por cualquier accidente desgraciado agrietarse y verse perjudicado, porque, á pesar de haberselo terminado ya, esta es la época en que no hace ya tiempo, esta es la época en que se ha constituido una Junta encargada de su conservación.»
«Por lo que á esta isla respecta, dado su gran movimiento comercial y el desarrollo cada vez más progresivo de su agricultura, necesita mejorar sus comunicaciones dentro y fuera, entre sus pueblos y con la madre España.»

HAMBRE EN LOS CAMPOS

Tres mil campesinos en las calles de Malaga.

MALAGA 24. Procedentes de los pueblos de Colmenar, Riogordo, Casabermeja y Alfarate han llegado hoy á Málaga más de 3.000 trabajadores del campo con los aperos de labranza al hombro y las mantas, con objeto de pedir trabajo para no morir de hambre.

El gobernador les expuso la imposibilidad material en que se encontraba para socorrerlos por la carencia absoluta de recursos en el Gobierno civil, en el Ayuntamiento y en la Diputación provincial.
En vista de ello los trabajadores se desaminaron por las calles en demanda de socorros.
El vecindario se encuentra alarmado é intranquilo por el gran número de los forasteros, y el estado de miseria en que se encuentran.

Ecos de Londres

LOS CONCIERTOS Y SU PÚBLICO

(DE NUESTRO REDACTOR)

Londres es tan grande, tan grande—doble que el mundo, como dijo un aldeano—que sólo al cabo de habitarlo algún tiempo, puede uno darse cuenta de lo grande que es. Jamás se logra abarcarlo de una mirada, acaso porque falte una altura como la de Montmartre para dominarlo con la vista, acaso porque ni aun en estos días de hermosa primavera, se halla la atmósfera lo suficiente clara. Londres es tan grande—«allá va!»—que no cabe en los mapas, y por eso los planos de la metrópoli no suelen comprender la ciudad entera, sino cada uno de sus barrios. En una palabra, Londres es tan grande, que sólo por los detalles puede imaginarse su grandeza.

Allá va un detalle. Todos los sábados anuncia el *Daily Telegraph*, en primera plana, los conciertos que van á celebrarse el domingo siguiente y los días de la próxima semana. Estos anuncios, naturalmente, los pagan á buen precio los agentes organizadores de los conciertos. Pues abrid un sábado el número del *Daily Telegraph*. Sólo los anuncios de los conciertos ocupan, generalmente, toda la primera plana. Recordadlos con los ojos. Veréis que en todas las salas destinadas á este espectáculo, hay conciertos todos los días tarde y noche.

Algunas de estas salas, como la de Albert Hall, son enormes. Albert Hall es una plaza de toros cubierta. En ella caben unos doce mil espectadores. Pues muchos días se llena en absoluto. La de Queen's Hall es también enorme, capaz de contener unas tres mil personas. Luego vienen salones más pequeños, pero más á la moda, como Bechstein Hall, Steirway Hall, Aeolian Hall, Princes Gaiety, Salfie Erard, etc., etc.

Veamos ahora los nombres de los músicos, cantantes, instrumentistas, directores de orquesta... Dejemos á un lado los millares que en esa página se anuncian, con el propósito de darse á conocer. Hablaremos únicamente de los más renombrados. Nos encontramos con las figuras más eminentes de todo el mundo musical: la Patti, Sarasate, Vikich, Joachim, Kreisler, Kubelick, Bauer, Casals, Arco, Ricardo Strauss, Vincent Lindy, Debussy, Victor Maurel, Thi-baud.

«No es enorme? Pues aun faltan las dos compañías de opera italiana que funcionan en los teatros de Covent Garden y en el nuevo y magnífico de Vaudeville. Y lo extraordinario es que hay público para toda esa música, y quien asista por la tarde á una cualquiera de esas salas se la encontrará llena de un público casi exclusivamente compuesto de mujeres.

Porque en este Londres la mujer es reina absoluta en las cuestiones de arte. Como los maridos están en la City, dedicados á sus negocios, y las mujeres no tienen muchos hijos y consecuentemente se aburren en las casas, para ellas se ha creado esta Babilonia musical. Ellas son también las que visitan las innumerables Exposiciones de artes plásticas. Ellas son las que hacen y des-

«Pero con todo esto, no se crea que la ciudad de las Palmas es solamente una población comercial ó industrial. No, Las Palmas es una ciudad intelectual por excelencia. Su Prensa es numerosa y cultísima, de lo cual dan buena muestra los periódicos de diferentes matices. *El Diario de Las Palmas*, *La Prensa*, *El Tribuna*, *La Mañana*, *La Defensa*, *La Unión Liberal*, *El Progreso*, y algunos otros, cuyo título no recuerdo.

El Gabinete Literario es una sociedad cultísima, que tiene el honor de haber fundado el Liceo de Las Palmas se hacen, por individuos de la Sociedad, los dramas de Maeterlinck, no conocidos aún en Madrid, y su movimiento científico es aún más extraordinario, como lo evidencia claramente el incomparable Museo etnológico que posee la capital.
El alma, los *lectors* de este movimiento literario y científico son los señores Miras, escritores cultísimos, periodistas, escritores dramáticos, y uno de ellos médico de los más notables de la ciudad, la cual está en absoluto en primera línea en cuanto al movimiento del progreso se refiere.
En cuanto al extranjero de Las Palmas, no creo sea, hoy por hoy, motivo de preocupación para los amantes de las costumbres y de la nacionalidad española. Los extranjeros, especialmente los ingleses, atraídos por el clima maravilloso de esta isla y por el confort de sus hoteles, á la altura de los primeros del mundo, vienen aquí á dejar su dinero. Las dificultades del comercio con Inglaterra se hace de los frutos de Canarias, convertido á la nación inglesa el mercado principal de nuestras islas; pero en sus ciudades, tanto en Tenerife como en Palma, los ingleses no tienen preponderancia alguna, y la buena sociedad de ambas capitales ni siquiera les invita en sus fiestas, ni acude á las de ellos.
Un detalle molesto y hasta ofende el amor propio de los españoles que por primera vez llegaron á Las Palmas: el ver que la mayoría de los rótulos de comercios, fábricas, almacenes y hoteles están escritos en inglés. Realmente, esto molesta; y como en el fondo es también defensivo para el idioma castellano, que es el oficial en la Nación, no estaría de más que el Gobierno dictara una disposición ordenando que todas las inscripciones expuestas al público en España, se hicieran en español, siquiera se escribieran también á la vez en otros idiomas.
«Es decir, que en nuestra casa nos hablen en nuestro idioma, sin privarnos de hablar en el suyo.
Es lo menos que podemos pedir.
Fernando S. de Sevilla.

DE BERLIN

POR TELEGRAMA

BERLIN 25. Los más importantes diarios alemanes afirman que las dificultades con que tropieza Alemania en el Sudoeste africano, son cada día más numerosas.
La desastrosa campaña de los hereros ha costado al Imperio muchos miles de soldados y 250 millones de francos.
Según una estadística recientemente publicada, y que se comenta mucho, dividiendo las anteriores cifras por el número de colonos residentes en el más teatro de la insurrección, resulta que la estancia de cada uno de estos representa ya para Alemania un dispendio de 50.000 francos.

DE GIBRALTAR

EL "EMPIRE DAY,"

GIBRALTAR 25. Con motivo de la festividad del *Empire Day*, se ha celebrado esta tarde en la plaza del Martillo un brillante festival infantil.
La población ha entregado al gobernador, general White, que, como es sabido, dejará en breve el mando de la plaza, un sentido mensaje de simpatía, y á lady White dos magníficos escritores antiguos y cuatro alfombras morunas, verdaderas preciosidades.
La población presenta un aspecto animadísimo.
Todos los comercios están cerrados.
Anoche se celebró la apertura de la Exposición de cuadros históricos y retratos del Rey Eduardo VII, obteniendo el primer premio de éstos uno firmado por D. Rogelio Trinidad, verdadera obra de arte.
La Exposición está instalada con gran lujo.
Por todas partes se ven banderas y colgaduras, confundiendo los colores de España é Inglaterra.

CONSEJO DE MINISTROS

La Nota Oficial facilitada dice así:
«El ministro de Hacienda dió cuenta detallada de los proyectos de presupuestos de gastos é ingresos para 1906, sus leyes complementarias y otra de aquel departamento, que fueron aprobados por el Consejo.
Se empezó á examinar el proyecto de ley sobre reconstitución del poder naval y reorganización de todos los servicios de la Marina, que también fué aprobado.
Igualmente se aprobaron los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para el año próximo.
El ministro de Marina dió cuenta de su viaje á Canarias.
Se empezó á examinar el proyecto de reglamento de secretarías de Ayuntamiento. Se despacharon expedientes de los ministerios de Guerra y Agricultura.
Los ministros estuvieron reunidos cerca de cuatro horas, y según ellos, la larga duración del Consejo tiene su explicación en el gran número de proyectos de ley que fueron examinados y obtuvieron la aprobación para ser sometidos á las Cortes.
En primer término el ministro de Hacienda dió cuenta del presupuesto, leyendo á sus compañeros los estados comparativos del presupuesto de gastos, y examinando uno por uno de los diferentes departamentos, y, por último, les dió á conocer el presupuesto de ingresos. Estos se ajustan á los créditos liquidados en el de 1904, y no obstante los mayores gastos que ocasionan la reconstitución de los servicios, queda asegurado un *superavit* de bastante importancia.
Después de ocuparse del presupuesto, se autorizó igualmente el Consejo de los proyectos complementarios y que se refieren á la reforma arancelaria, con arreglo á las bases aprobadas por la Junta de Aranceles y Valoraciones, incluyendo en esta parte el de autorización para poder negociar un régimen convencional, ajustado al tratado con Suiza; al de reforma de la ley de alcoholes en la parte concreta de las destilaciones del orujo y residuo de la uva; al de azúcares y al de la Caja Nacional de Ahorros.
El ministro de Marina dió cuenta detallada de su viaje al archipiélago canario, del juicio que ha formado durante el mismo y de las gratas impresiones recibidas respecto al amor que sienten aquellas islas por la Península y á su adhesión al Rey.
Indicó la necesidad y conveniencia de ocuparse de cuestiones y servicios que vivamente interesan al Archipiélago canario.
Hechas estas manifestaciones, dió lectura al proyecto de creación de escuadra y reconstitución de nuestra marina militar.
La obra del Sr. Cobian mereció unánime aplauso del Consejo, por su importancia, y por lo bien meditada y desarrollada que ha sido.
El proyecto fué aprobado.
El ministro de Obras públicas dió cuenta del plan relativo á ferrocarriles secundarios

RAMIRO DE MAEZTU

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 24. Desde Constantinopla comunican que á fin de reprimir duramente á los rebeldes, el general Feyz-Pachá ha llegado á Riedina al frente de diez batallones.
PARIS 24. Comunican desde Lahore que durante una tempestad cayó un rayo en el campamento provisional donde están los perdicados en el último terremoto.
El rayo ha matado á 23 personas.
Según las últimas noticias de Chicago, la situación es verdaderamente grave. Los huelguistas han incendiado los talleres de maderas de construcción cuyos dueños reusan el conceder á los huelguistas lo que piden.
PARIS 24. Un telegrama de Caracas dice que el general Castro ha acordado una amnistía á los desterrados políticos y á 1.500 presos por delitos asimismo políticos.
PARIS 25. Según despachos de Londres, recibidos esta madrugada, el acuerdo concluido entre Francia, Inglaterra é Italia, acerca de los intereses de dichas tres naciones en Abisinia, no será sometido á las demás Potencias sino después que lo firmen los países estipulantes.

DE SEVILLA

Captura importante.

SEVILLA 25. El sargento de la Guardia Civil, Celestino Rivera y el guardia Rafael Méndez, han capturado á Juan Navas Crespo, el *Pelao*, natural de Jatar, que estaba relacionado por los Tribunales de justicia como autor de varios delitos.
El detenido ha confesado, entre otros, que el año 1891 robó mil duros á D. Antonio Lama, dueño de un cortijo del término de Ronda, hiriendo de un tiro en la cabeza á un cuñado del propietario, que á consecuencia de la herida perdió la razón.
El año 1895, en unión de otros malhechores, hirió á un mozo del cortijo «Arroyo», en término de Alhama, que trató de oponerse al robo de unas caballerías.
Por estos delitos fué condenado á cuarenta y seis años de presidio y destinado á Ceuta, de cuyo penal logró fugarse en el mes de febrero último, recorriendo las posesiones francesas de Africa y Gibraltar.
En La Línea robó á un marinero su documentación, que le valió para cambiar de nombre y estado civil.

DE GIBRALTAR

EL "EMPIRE DAY,"

GIBRALTAR 25. Con motivo de la festividad del *Empire Day*, se ha celebrado esta tarde en la plaza del Martillo un brillante festival infantil.
La población ha entregado al gobernador, general White, que, como es sabido, dejará en breve el mando de la plaza, un sentido mensaje de simpatía, y á lady White dos magníficos escritores antiguos y cuatro alfombras morunas, verdaderas preciosidades.
La población presenta un aspecto animadísimo.
Todos los comercios están cerrados.
Anoche se celebró la apertura de la Exposición de cuadros históricos y retratos del Rey Eduardo VII, obteniendo el primer premio de éstos uno firmado por D. Rogelio Trinidad, verdadera obra de arte.
La Exposición está instalada con gran lujo.
Por todas partes se ven banderas y colgaduras, confundiendo los colores de España é Inglaterra.

CONSEJO DE MINISTROS

La Nota Oficial facilitada dice así:
«El ministro de Hacienda dió cuenta detallada de los proyectos de presupuestos de gastos é ingresos para 1906, sus leyes complementarias y otra de aquel departamento, que fueron aprobados por el Consejo.
Se empezó á examinar el proyecto de ley sobre reconstitución del poder naval y reorganización de todos los servicios de la Marina, que también fué aprobado.
Igualmente se aprobaron los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para el año próximo.
El ministro de Marina dió cuenta de su viaje á Canarias.
Se empezó á examinar el proyecto de reglamento de secretarías de Ayuntamiento. Se despacharon expedientes de los ministerios de Guerra y Agricultura.
Los ministros estuvieron reunidos cerca de cuatro horas, y según ellos, la larga duración del Consejo tiene su explicación en el gran número de proyectos de ley que fueron examinados y obtuvieron la aprobación para ser sometidos á las Cortes.
En primer término el ministro de Hacienda dió cuenta del presupuesto, leyendo á sus compañeros los estados comparativos del presupuesto de gastos, y examinando uno por uno de los diferentes departamentos, y, por último, les dió á conocer el presupuesto de ingresos. Estos se ajustan á los créditos liquidados en el de 1904, y no obstante los mayores gastos que ocasionan la reconstitución de los servicios, queda asegurado un *superavit* de bastante importancia.
Después de ocuparse del presupuesto, se autorizó igualmente el Consejo de los proyectos complementarios y que se refieren á la reforma arancelaria, con arreglo á las bases aprobadas por la Junta de Aranceles y Valoraciones, incluyendo en esta parte el de autorización para poder negociar un régimen convencional, ajustado al tratado con Suiza; al de reforma de la ley de alcoholes en la parte concreta de las destilaciones del orujo y residuo de la uva; al de azúcares y al de la Caja Nacional de Ahorros.
El ministro de Marina dió cuenta detallada de su viaje al archipiélago canario, del juicio que ha formado durante el mismo y de las gratas impresiones recibidas respecto al amor que sienten aquellas islas por la Península y á su adhesión al Rey.
Indicó la necesidad y conveniencia de ocuparse de cuestiones y servicios que vivamente interesan al Archipiélago canario.
Hechas estas manifestaciones, dió lectura al proyecto de creación de escuadra y reconstitución de nuestra marina militar.
La obra del Sr. Cobian mereció unánime aplauso del Consejo, por su importancia, y por lo bien meditada y desarrollada que ha sido.
El proyecto fué aprobado.
El ministro de Obras públicas dió cuenta del plan relativo á ferrocarriles secundarios

RAMIRO DE MAEZTU

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 24. Desde Constantinopla comunican que á fin de reprimir duramente á los rebeldes, el general Feyz-Pachá ha llegado á Riedina al frente de diez batallones.
PARIS 24. Comunican desde Lahore que durante una tempestad cayó un rayo en el campamento provisional donde están los perdicados en el último terremoto.
El rayo ha matado á 23 personas.
Según las últimas noticias de Chicago, la situación es verdaderamente grave. Los huelguistas han incendiado los talleres de maderas de construcción cuyos dueños reusan el conceder á los huelguistas lo que piden.
PARIS 24. Un telegrama de Caracas dice que el general Castro ha acordado una amnistía á los desterrados políticos y á 1.500 presos por delitos asimismo políticos.
PARIS 25. Según despachos de Londres, recibidos esta madrugada, el acuerdo concluido entre Francia, Inglaterra é Italia, acerca de los intereses de dichas tres naciones en Abisinia, no será sometido á las demás Potencias sino después que lo firmen los países estipulantes.

DE SEVILLA

Captura importante.

SEVILLA 25. El sargento de la Guardia Civil, Celestino Rivera y el guardia Rafael Méndez, han capturado á Juan Navas Crespo, el *Pelao*, natural de Jatar, que estaba relacionado por los Tribunales de justicia como autor de varios delitos.
El detenido ha confesado, entre otros, que el año 1891 robó mil duros á D. Antonio Lama, dueño de un cortijo del término de Ronda, hiriendo de un tiro en la cabeza á un cuñado del propietario, que á consecuencia de la herida perdió la razón.
El año 1895, en unión de otros malhechores, hirió á un mozo del cortijo «Arroyo», en término de Alhama, que trató de oponerse al robo de unas caballerías.
Por estos delitos fué condenado á cuarenta y seis años de presidio y destinado á Ceuta, de cuyo penal logró fugarse en el mes de febrero último, recorriendo las posesiones francesas de Africa y Gibraltar.
En La Línea robó á un marinero su documentación, que le valió para cambiar de nombre y estado civil.

DE GIBRALTAR

EL "EMPIRE DAY,"

GIBRALTAR 25. Con motivo de la festividad del *Empire Day*, se ha celebrado esta tarde en la plaza del Martillo un brillante festival infantil.
La población ha entregado al gobernador, general White, que, como es sabido, dejará en breve el mando de la plaza, un sentido mensaje de simpatía, y á lady White dos magníficos escritores antiguos y cuatro alfombras morunas, verdaderas preciosidades.
La población presenta un aspecto animadísimo.
Todos los comercios están cerrados.
Anoche se celebró la apertura de la Exposición de cuadros históricos y retratos del Rey Eduardo VII, obteniendo el primer premio de éstos uno firmado por D. Rogelio Trinidad, verdadera obra de arte.
La Exposición está instalada con gran lujo.
Por todas partes se ven banderas y colgaduras, confundiendo los colores de España é Inglaterra.

CONSEJO DE MINISTROS

La Nota Oficial facilitada dice así:
«El ministro de Hacienda dió cuenta detallada de los proyectos de presupuestos de gastos é ingresos para 1906, sus leyes complementarias y otra de aquel departamento, que fueron aprobados por el Consejo.
Se empezó á examinar el proyecto de ley sobre reconstitución del poder naval y reorganización de todos los servicios de la Marina, que también fué aprobado.
Igualmente se aprobaron los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para el año próximo.
El ministro de Marina dió cuenta de su viaje á Canarias.
Se empezó á examinar el proyecto de reglamento de secretarías de Ayuntamiento. Se despacharon expedientes de los ministerios de Guerra y Agricultura.
Los ministros estuvieron reunidos cerca de cuatro horas, y según ellos, la larga duración del Consejo tiene su explicación en el gran número de proyectos de ley que fueron examinados y obtuvieron la aprobación para ser sometidos á las Cortes.
En primer término el ministro de Hacienda dió cuenta del presupuesto, leyendo á sus compañeros los estados comparativos del presupuesto de gastos, y examinando uno por uno de los diferentes departamentos, y, por último, les dió á conocer el presupuesto de ingresos. Estos se ajustan á los créditos liquidados en el de 1904, y no obstante los mayores gastos que ocasionan la reconstitución de los servicios, queda asegurado un *superavit* de bastante importancia.
Después de ocuparse del presupuesto, se autorizó igualmente el Consejo de los proyectos complementarios y que se refieren á la reforma arancelaria, con arreglo á las bases aprobadas por la Junta de Aranceles y Valoraciones, incluyendo en esta parte el de autorización para poder negociar un régimen convencional, ajustado al tratado con Suiza; al de reforma de la ley de alcoholes en la parte concreta de las destilaciones del orujo y residuo de la uva; al de azúcares y al de la Caja Nacional de Ahorros.
El ministro de Marina dió cuenta detallada de su viaje al archipiélago canario, del juicio que ha formado durante el mismo y de las gratas impresiones recibidas respecto al amor que sienten aquellas islas por la Península y á su adhesión al Rey.
Indicó la necesidad y conveniencia de ocuparse de cuestiones y servicios que vivamente interesan al Archipiélago canario.
Hechas estas manifestaciones, dió lectura al proyecto de creación de escuadra y reconstitución de nuestra marina militar.
La obra del Sr. Cobian mereció unánime aplauso del Consejo, por su importancia, y por lo bien meditada y desarrollada que ha sido.
El proyecto fué aprobado.
El ministro de Obras públicas dió cuenta del plan relativo á ferrocarriles secundarios

RAMIRO DE MAEZTU

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 24. Desde Constantinopla comunican que á fin de reprimir duramente á los rebeldes, el general Feyz-Pachá ha llegado á Riedina al frente de diez batallones.
PARIS 24. Comunican desde Lahore que durante una tempestad cayó un rayo en el campamento provisional donde están los perdicados en el último terremoto.
El rayo ha matado á 23 personas.
Según las últimas noticias de Chicago, la situación es verdaderamente grave. Los huelguistas han incendiado los talleres de maderas de construcción cuyos dueños reusan el conceder á los huelguistas lo que piden.
PARIS 24. Un telegrama de Caracas dice que el general Castro ha acordado una amnistía á los desterrados políticos y á 1.500 presos por delitos asimismo políticos.
PARIS 25. Según despachos de Londres, recibidos esta madrugada, el acuerdo concluido entre Francia, Inglaterra é Italia, acerca de los intereses de dichas tres naciones en Abisinia, no será sometido á las demás Potencias sino después que lo firmen los países estipulantes.

DE SEVILLA

Captura importante.

SEVILLA 25. El sargento de la Guardia Civil, Celestino Rivera y el guardia Rafael Méndez, han capturado á Juan Navas Crespo, el *Pelao*, natural de Jatar, que estaba relacionado por los Tribunales de justicia como autor de varios delitos.
El detenido ha confesado, entre otros, que el año 1891 robó mil duros á D. Antonio Lama, dueño de un cortijo del término de Ronda, hiriendo de un tiro en la cabeza á un cuñado del propietario, que á consecuencia de la herida perdió la razón.
El año 1895, en unión de otros malhechores, hirió á un mozo del cortijo «Arroyo», en término de Alhama, que trató de oponerse al robo de unas caballerías.
Por estos delitos fué condenado á cuarenta y seis años de presidio y destinado á Ceuta, de cuyo penal logró fugarse en el mes de febrero último, recorriendo las posesiones francesas de Africa y Gibraltar.
En La Línea robó á un marinero su documentación, que le valió para cambiar de nombre y estado civil.

DE GIBRALTAR

EL "EMPIRE DAY,"

GIBRALTAR 25. Con motivo de la festividad del *Empire Day*, se ha celebrado esta tarde en la plaza del Martillo un brillante festival infantil.
La población ha entregado al gobernador, general White, que, como es sabido, dejará en breve el mando de la plaza, un sentido mensaje de simpatía, y á lady White dos magníficos escritores antiguos y cuatro alfombras morunas, verdaderas preciosidades.
La población presenta un aspecto animadísimo.
Todos los comercios están cerrados.
Anoche se celebró la apertura de la Exposición de cuadros históricos y retratos del Rey Eduardo VII, obteniendo el primer premio de éstos uno firmado por D. Rogelio Trinidad, verdadera obra de arte.
La Exposición está instalada con gran lujo.
Por todas partes se ven banderas y colgaduras, confundiendo los colores de España é Inglaterra.

CONSEJO DE MINISTROS

La Nota Oficial facilitada dice así:
«El ministro de Hacienda dió cuenta detallada de los proyectos de presupuestos de gastos é ingresos para 1906, sus leyes complementarias y otra de aquel departamento, que fueron aprobados por el Consejo.
Se empezó á examinar el proyecto de ley sobre reconstitución del poder naval y reorganización de todos los servicios de la Marina, que también fué aprobado.
Igualmente se aprobaron los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para el año próximo.
El ministro de Marina dió cuenta de su viaje á Canarias.
Se empezó á examinar el proyecto de reglamento de secretarías de Ayuntamiento. Se despacharon expedientes de los ministerios de Guerra y Agricultura.
Los ministros estuvieron reunidos cerca de cuatro horas, y según ellos, la larga duración del Consejo tiene su explicación en el gran número de proyectos de ley que fueron examinados y obtuvieron la aprobación para ser sometidos á las Cortes.
En primer término el ministro de Hacienda dió cuenta del presupuesto, leyendo á sus compañeros los estados comparativos del presupuesto de gastos, y examinando uno por uno de los diferentes departamentos, y, por último, les dió á conocer el presupuesto de ingresos. Estos se ajustan á los créditos liquidados en el de 1904, y no obstante los mayores gastos que ocasionan la reconstitución de los servicios, queda asegurado un *superavit* de bastante importancia.
Después de ocuparse del presupuesto, se autorizó igualmente el Consejo de los proyectos complementarios y que se refieren á la reforma arancelaria, con arreglo á las bases aprobadas por la Junta de Aranceles y Valoraciones, incluyendo en esta parte el de autorización para poder negociar un régimen convencional, ajustado al tratado con Suiza; al de reforma de la ley de alcoholes en la parte concreta de las destilaciones del orujo y residuo de la uva; al de azúcares y al de la Caja Nacional de Ahorros.
El ministro de Marina dió cuenta detallada de su viaje al archipiélago canario, del juicio que ha formado durante el mismo y de las gratas impresiones recibidas respecto al amor que sienten aquellas islas por la Península y á su adhesión al Rey.
Indicó la necesidad y conveniencia de ocuparse de cuestiones y servicios que vivamente interesan al Archipiélago canario.
Hechas estas manifestaciones, dió lectura al proyecto de creación de escuadra y reconstitución de nuestra marina militar.
La obra del Sr. Cobian mereció unánime aplauso del Consejo, por su importancia, y por lo bien meditada y desarrollada que ha sido.
El proyecto fué aprobado.
El ministro de Obras públicas dió cuenta del plan relativo á ferrocarriles secundarios

RAMIRO DE MAEZTU

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

PARIS 24. Desde Constantinopla comunican que á fin de reprimir duramente á los rebeldes, el general Feyz-Pachá ha llegado á Riedina al frente de diez batallones.
PARIS 24. Comunican desde Lahore que durante una tempestad cayó un rayo en el campamento provisional donde están los perdicados en el último terremoto.
El rayo ha matado á 23 personas.
Según las últimas noticias de Chicago, la situación es verdaderamente grave. Los huelguistas han incendiado los talleres de maderas de construcción cuyos dueños reusan el conceder á los huelguistas lo que piden.
PARIS 24. Un telegrama de Caracas dice que el general Castro ha acordado una amnistía á los desterrados políticos y á 1.500 presos por delitos asimismo políticos.
PARIS 25. Según despachos de Londres, recibidos esta madrugada, el acuerdo concluido entre Francia, Inglaterra é Italia, acerca de los intereses de dichas tres naciones en Abisinia, no será sometido á las demás Potencias sino después que lo firmen los países estipulantes.

DE SEVILLA

Captura importante.

SEVILLA 25. El sargento de la Guardia Civil, Celestino Rivera y el guardia Rafael Méndez, han capturado á Juan Navas Crespo, el *Pelao*, natural de Jatar, que estaba relacionado por los Tribunales de justicia como autor de varios delitos.
El detenido ha confesado, entre otros, que el año 1891 robó mil duros á D. Antonio Lama, dueño de un cortijo del término de Ronda, hiriendo de un tiro en la cabeza á un cuñado del propietario, que á consecuencia de la herida perdió la razón.
El año 1895, en unión de otros malhechores, hirió á un mozo del cortijo «Arroyo», en término de Alhama, que trató de oponerse al robo de unas caballerías.
Por estos delitos fué condenado á cuarenta y seis años de presidio y destinado á Ceuta, de cuyo penal logró fugarse en el mes de febrero último, recorriendo las posesiones francesas de Africa y Gibraltar.
En La Línea robó á un marinero su documentación, que le valió para cambiar de nombre y estado civil.

DE GIBRALTAR

EL "EMPIRE DAY,"

GIBRALTAR 25. Con motivo de la festividad del *Empire Day*, se ha celebrado esta tarde en la plaza del Martillo un brillante festival infantil.
La población ha entregado al gobernador, general White, que, como es sabido, dejará en breve el mando de la plaza, un sentido mensaje de simpatía, y á lady White dos magníficos escritores antiguos y cuatro alfombras morunas, verdaderas preciosidades.
La población presenta un aspecto animadísimo.
Todos los comercios están cerrados.
Anoche se celebró la apertura de la Exposición de cuadros históricos y retratos del Rey Eduardo VII, obteniendo el primer premio de éstos uno firmado por D. Rogelio Trinidad, verdadera obra de arte.
La Exposición está instalada con gran lujo.
Por todas partes se ven banderas y colgaduras, confundiendo los colores de España é Inglaterra.

CONSEJO DE MINISTROS

La Nota Oficial facilitada dice así:
«El ministro de Hacienda dió cuenta detallada de los proyectos de presupuestos de gastos é ingresos para 1906, sus leyes complementarias y otra de aquel departamento, que fueron aprobados por el Consejo.
Se empezó á examinar el proyecto de ley sobre reconstitución del poder naval y reorganización de todos los servicios de la Marina, que también fué aprobado.
Igualmente se aprobaron los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra para el año próximo.
El ministro de Marina dió cuenta de su viaje á Canarias.
Se empezó á examinar el proyecto de reglamento de secretarías de Ayuntamiento. Se despacharon expedientes de los ministerios de Guerra y Agricultura.
Los ministros estuvieron reunidos cerca de cuatro horas, y según ellos, la larga duración del Consejo tiene su explicación en el gran número de proyectos de ley que fueron examinados y obtuvieron la aprobación para ser somet

visto, no está todas las noches de humor para tratar, pero que cuando quiere lo hace bien.

Así y todo—termina el cronista,—la labor de la Guirropa en *El gran Gaitero* no podría, no va supeada, ni siquiera ignorarla, las mejores actrices alemanas.

La crónica últimamente publicada por Feldmann en *Lokal Anzeiger* titulada *¡A los toros!* Ustedes no pueden figurarse la impresión que me hizo, al desdoblar el gran periódico berlinés, le raras palabras en caracteres linos, que se destacaban entre los retorcidos rasgos de la letra gótica.

Y mi extrañeza y mi agradecimiento a Feldmann fueron inmensos. ¡Cuidado que el asunto se presta a la fantasmagoría de los periodistas extranjeros! Pues el cronista de *Lokal-Anzeiger* hace de nuestra mi llamada fiesta nacional, de nuestros toreros, de sus costumbres y de su vida, una pintura exacta, razonable y justa.

¡Dios se lo pague a Feldmann! Buena falta hace que con sus crónicas vaya dando a conocer en Berlín a España y a los españoles, para que rectifiquen los alemanes la opinión que de nosotros tienen.

Opinión que, después de todo, no es mala; pero si totalmente equivocada. Aquí creen que las españolas llevan la navaja en la cinta, y que nosotros nos vestimos los días de fiesta con trajes de luces, como los toreros.

La escena del acto primero de *El barbero*, en que Almaviva canta su amor a Rossina, es un buen ejemplo de lo que se llama moda corriente en España. ¡Y el caso es que se entusiasman pensando en las noches que de guitarra de *adé* y cantando coplas a nuestras novias!

Una gentil artista que tiene grandes deseos de ir a Madrid, invitábame para que una noche fuese a cantarla coplas, vestido como en España.

No, en la calle no—me decía, sin duda, para combatir mis escrúpulos.—Aquí, en mi cuarto.

Yo me veía ya al pie de uno de los balcones del Central-Hotel, y vestido como un balcón que hay contratado todo el año en *Wintergarten*, el Sr. Marcelino A. Cerón, que se encuentra un soberbio traje de primera espada, sombrero cañanes y tamaños botas de montar.

¡Qué lástima!—exclamó. Y para consolarse se puso a tararear la canción, la poética canción germana:

«Allá en el Sur está la hermosa España...» José Juan Galdos.

LA MINOR A REPUBLICANA

anoche, entre siete y nueve, se reunieron en el domicilio del Sr. Salmerón los diputados republicanos que se encuentran en Madrid.

Convino en que la campaña de propaganda empezada por la minoría, se reinicie en el mismo día en que empiezan el Monarca su excursión al extranjero.

Al efecto, el día 27 se celebrará un mitin en Auditar, concurrido a él los Sres. Morayta, Ortega y Palacios, el 28 otro, al que asistirán estos mismos y el Sr. Labra, en Sevilla.

Estos mismos diputados pasarán a otras localidades andaluzas, en las cuales se celebrarán también mitins, contándose entre ellas Huelva y La Carolina.

Los Sres. Azcarate y Muro asistirán a otro mitin que el día 29 se celebrará en Logroño, en donde se les unirá el Sr. Treviño, vendiendo después los dos primeros a Valladolid, en donde se organizará un mitin más.

El 29, en la Coruña, tendrá lugar otro mitin, asistiendo a éste el Sr. Nougués. Se acordó por los reunidos suspender el mitin que tenían proyectado en Bilbao, en atención a las circunstancias especiales que aya viese dicha provincia.

El Sr. Salmerón irá a Barcelona, no estando señalada la fecha para dicho viaje; pero siempre será antes de reanudarse las tareas parlamentarias.

Occupándose los reunidos de la próxima campaña parlamentaria, acordaron tener una nueva reunión tan pronto se conozca la labor parlamentaria del Gobierno, con objeto de distribirse los turnos y combatió en su día.

FILTROS "DELFIN"

Las ventajas de este nuevo sistema, ya acreditado en Austria y Alemania, son purificación completa del agua, rendimiento considerable, solidez de los cuerpos filtrantes y facilidad para su limpieza. Modelos y precios muy variados. Higieno Moderno, Barquillo, 6, duplicado.

EN VILLAGARCÍA LA REINA DE INGLATERRA

La Reina de excursión. VILLAGARCÍA 24. El temporal ha desmenuado a la Reina Alejandra desembarcando en Villagarcía objeto de visitar las magníficas posesiones de la duquesa de Tezanova.

Compañabanla únicamente sus hijos los Príncipes de Dinamarca. Después de un corto paseo por la bahía se dirigió a la carretera de Cambados, paseando a pie.

Al atardecer regresó a bordo del *Victoria and Albert*, satisfichísima de su excursión y elogiendo con gran entusiasmo la hermosura del paisaje que había visto desarrollarse ante sus ojos.

Una carta de la Reina. El gobernador civil ha regresado a Pontevedra. La Reina de Inglaterra le ha dirigido una carta muy afectuosa, dándole las gracias por las atenciones de que ha sido objeto, y rogándole que las hiciera extensivas al Gobierno de S. M.

Anunciaba que mañana zarparía a bordo de su yate con rumbo a Inglaterra. Aseguraba que la Reina Alejandra ha manifestado deseo de volver a visitar este puerto en la próxima primavera.

Han llegado muchos forasteros con objeto de visitar el yate, ignorando la prohibición que existe. La Reina a Inglaterra. VILLAGARCÍA 25. No obstante los informes oficiales, que aseguran no sería la partida hasta hoy, el *Victoria and Albert* zarpa anoche a las ocho.

Créese que esta imprevista marcha obedeció a que la Reina Alejandra ha querido aprovechar el buen tiempo reinante en estas costas, para continuar su viaje.

ZACABIAS, LABOURDETTE Y COMPAÑIA

En este taller, calle de Miguel Ansel, 25, se hace toda clase de arreglos a coches automóviles de gasolina, en todo lo concerniente a carrocería, y se venden los neumáticos.

LOS VIAJANTES ESPAÑOLES

La Misión comercial de viajeros españoles a las Repúblicas del Plata, en la imposibilidad, dado el inprobable trabajo de organización que sobre ella gravita, de hacer la gestión personal cerca de los productores que desean exportar sus productos, se complace en avisarles que, habiéndose prorrogado la fecha de salida de la expedición, se sían en vnr sus adhesiones y muestrarios, antes del 30 del mes de junio, al señor secretario general de la referida Misión, D. José Torrenio, calle de Polayo, núm. 42, principal, Barcelona, quien facilitará todos los detalles que se le pidan sobre la expedición próxima a partir hacia las Repúblicas Argentina y del Uruguay, cuyo objeto consistirá en la colocación o venta de los productos nacionales y favorecer el intercambio con los citados países, a cuyos fines la Misión comercial cuenta con el apoyo oficial de los Gobiernos y principales entidades productoras de las naciones hispanoamericanas.

GRAN MUNDO

La marquesa de Vistabella y sus hijas salieron ayer para París, recibiendo en la estación del Norte una cariñosa despedida de parte de sus numerosos amigos.

Copiamos de *La Epoca* la siguiente noticia, que merece todo género de plácemes a la generosa iniciativa de la marquesa de Casa-López:

«La señora marquesa de Casa-López ha adquirido, en la villa de Sarriá, la extensa finca llamada Cortina del Macoleiro, donde se propone hacer construir el Hospital que prometió cuando se inauguraron las Escuelas de niños y de niñas, fundadas en memoria de D. Matías López, que dejó tan gratos recuerdos.»

La caritativa dama no se limita a construir el Hospital, sino que le dota de una renta perpetua para contribuir a su sostenimiento.

Pasados los tres meses de riguroso luto que lleva por su hermana la marquesa viuda de Marín, la marquesa de Squilache vino ayer de nuevo a su mesa algunos amigos de su intimidad.

«El viernes, por la tarde, habrá partida de polo en el Hipódromo. Padece desde hace unos días de calenturas el joven y distinguido escritor D. Jaime Quiroga y Pardo-Bazán.»

Mucho celebraremos su pronto alivio. «Se han expedido reales despachos: en el título de conde de Olmos a favor de D. Carlos Alfonso González de Orbeago; en los de

marqués de Misa, con grandeza de España, y conde de Bayona, a favor de D. Ventura Pablo de Misa y Busheroy, y en el de marqués de Colomina a favor de D. José Domínguez Colomina.

«Por real cédula se ha autorizado a don José María de Hoyos y Hurtado, conde de Valdeinfantas, para designar sucesor en el expresado título.»

«Se han concedido reales licencias para contraer matrimonio: a doña María del Carmen Rojas y de Vicente, hija de la condesa viuda de Montaroz, con D. Alfonso Franco e Iglesias; y a doña Julia Loring y Heredia, hija de los finados marqueses de Casa-Loring, con D. Ricardo Gross y Orueta.»

HERMOSISIMA

es la colección de muebles de la casa Morlans, intonas, 1. Camas doradas, alcobas completas, despachos, comedores, colgaduras, sillitas de cuero y Vienna, etc., etc. Los mobiliarios de esta casa son los más baratos de Madrid.

LO DE RUSIA

POR TELEGRAMA (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) Asesinato de un gobernador.

PARIS 24. Comunican de Petersburgo que en Bokou se ha cometido otro atentado. Una bomba de dinamita, lanzada contra el coche del gobernador, ha producido la muerte de éste y herido gravemente al cochero y a varias personas. No se tienen más noticias.

Otro atentado. PARIS 24. Dicen de Varsovia que un desconocido lanzó una bomba contra el jefe de policía que salía del teatro.

El jefe ha resultado gravemente herido. Tres personas también han sido ligeramente heridas. El culpable ha logrado escaparse, permaneciendo hasta ahora desconocido.

Terrorismo recrudecido. PARIS 25. Los despachos de Petersburgo, recibidos esta mañana, reflejan una gran inquietud en las clases conservadoras rusas.

Estas están alertadas ante el recrudecimiento amenizador del movimiento terrorista. Las últimas ejecuciones de gobernadores y jefes de policía, consumadas con la audacia y sangre fría, más estupendas, preocupan mucho al Gobierno, que en vano se esfuerza en descubrir la organización de las terribles Sociedades secretas.

El resurgir de los elementos nihilistas se atribuye al descrédito en que van cayendo las promesas de reformas, incumplidas hasta ahora, que han hecho los Poderes autocráticos.

Los revolucionarios rusos, un momento expectantes ante el movimiento constitucional, que les ofrecía garantía dentro de la ley, para sus proyecciones, se han exaltado con las deportaciones de intelectuales, últimamente acordadas por el Gobierno.

En Rusia, la inquietud y la ansiedad son tremendas y todos temen ser espectadores de ejecuciones sensacionales, por la calidad de los asesinados y la audacia de los asesinos.

Obrosos y judíos. PARIS 25. Telégramas de Varsovia anuncian que ayer ocurrieron sangrientos choques en la vía pública.

Esta vez no han tomado parte las tropas ni policías. El hecho sucedió a causa de los antagonismos existentes entre los propietarios y comerciantes judíos y los grupos de obreros asociados.

Las presentes huelgas habían exacerbado dichos rencores, que ayer tuvieron explosión en un combate cuerpo a cuerpo. Después de discusiones acaloradas, concluidas a insultos, numerosos obreros acometieron a varios propietarios judíos.

Estos se defendieron cuchillo en mano, produciéndose una colisión sangrienta. La lucha fué tan encarnizada, que cuando la policía acudió para poner paz entre los dos bandos contendientes, estaba el suelo sembrado de víctimas.

Se recogieron por las ambulancias de la Cruz Roja cuatro muertos y 30 heridos, éstos en su mayoría graves. Otros muchos heridos leves marcharon a curarse a sus casas.

La excitación que reina entre judíos y obreros es tremenda. Lo más extraordinario es que los trabajadores de nacionalidad hebrea son los que aparecen más excitados contra sus correligionarios ricos.

No obstante las precauciones adoptadas por la policía, se temen nuevos y graves sucesos. Muchos judíos ricos se fortifican en sus casas, temiendo asaltos.

VIAJE A PARÍS

Salida día 28

Table with train departure times: Madrid salida a las 21,10; Segovia llegada 0,7; Medina llegada 2,28; Valladolid llegada 3,23; Vta. de Baños llegada 4,12; Burgos llegada 6,12; Miranda llegada 8,12; Vitoria llegada 9,18; Alasua llegada 10,17; Zumarraga llegada 11,6; San Sebastián llegada 12,25; Irún llegada 1,38; Hendaya llegada 1,46.

Actana.—Cambio de tren. Hemos empezado a repartir los billetes y pueden venir a recoger los suyos lo más pronto posible, los viajeros de Madrid, Andalucía, Zaragoza y Levante.

Como quedan muy escasas plazas y clausuraremos definitivamente las listas de adhesión el día 26, a las tres de la tarde, rogamos a quienes todavía no han efectuado el pago lo hagan en seguida.

LA BODA DEL KRONPRINZ

BERLIN 25. Conocida la composición de la Misión francesa que representará al Gobierno de la República en la boda del Kronprinz, y además de los Principes Ansgawa, enviados extraordinarios del Japón, sábase que vendrán a Berlín, en nombre del Czar Nicolás, los grandes duques Vladimir y la gran duquesa Vladimiro es tía de la Princesa Cecilia.

A Berlín vendrán también representaciones de todos los Estados del Imperio. El regalo que el Emperador Francisco José hace al joven matrimonio, consiste en un precioso carruaje con cuatro magníficos caballos blancos. Los arcos y guarniciones así como los adornos del vehículo, son de plata.

El sábado se celebrará en Schwerin, residencia de la Princesa Cecilia, la fiesta de despedida. Al día siguiente se verificará en Bugarten, el jardín de la residencia ducal, una garden party, a la que asistirán todos los notables de la capital, rindiendo cariñoso homenaje de despedida a la futura Kronprinzessin.

En Schwerin créese que, una vez realizado el matrimonio, los Principes pasarán allí algunas temporadas. Todavía no está completamente ultimado el programa de los festejos. Lo definitivo hasta ahora es que la Princesa hará su entrada ceremonial en Berlín el sábado 3 de junio y que la boda se verificará el día 6, martes.

Primariamente se celebrará el matrimonio civil por el ministro de Palacio von Bedel, en presencia del Gobierno en pleno. A continuación bendecirá a los contrayentes en la capilla de Palacio el predicador Dryander.

LA GACETA DE HOY

Contiene las disposiciones siguientes: Guerra.—Reales decretos de personal. Reales órdenes concediendo cruces del Mérito Militar. Hacienda.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario con destino a reparación de cables submarinos. Gobernación.—Real orden nombrando médico segundo en propiedad de la estación sanitaria del puerto de Cádiz a D. Guillermo Riera. Otra resolutoria de un expediente relativo a la suspensión del alcalde y cinco concejales del Ayuntamiento de Maioride de Plasencia. Otra disponiendo la forma en que se han de satisfacer los emolumentos que devenguen los inspectores de aguas minerales. Instrucción pública.—Bellas Artes.—Real orden dando las gracias al Comité del Centenario del Quijote, organizado en los Países Bajos, por el regalo de cuatro ediciones del Quijote a la Biblioteca Nacional. Otra nombrando catedrático de Análisis ma-

«Estático de la Escuela de ingenieros industriales de Madrid a D. Paulino Casalls. Agricultura.—Instituto, Comarcas y Obras públicas.—Real orden disponiendo que por los jefes de Obras públicas de provincias se remita al negociado de Industria y Trabajo de esta ministerio relación detallada de partes y documentos relativos al número de accidentes ocurridos a los obreros que trabajan por cuenta de la Administración del Estado. Otra autorizando a D. Ramón Hernández para establecer un balneario en la playa de San Juan de la Arena, en término de Soto del Barco (Oviedo). Otras disponiendo se ejecuten por administración varias obras de carreteras.»

PREPARATIVOS EL VIAJE DE ALFONSO XIII

PARIS 24. Siguen haciéndose preparativos para establecer un balneario en la playa de San Juan de la Arena, en término de Soto del Barco (Oviedo). Otras disponiendo se ejecuten por administración varias obras de carreteras.

En el patio de las antiguas caballerizas del Emperador se están adiestrando actualmente varios caballos que han de ser utilizados durante la permanencia de Don Alfonso en ésta. A los caballos se les hace manobrar al son de tambores y clarines. El caballo reservado al Rey es un alazán soberbio que marcha admirablemente al paso castellano y que ha sido educado bajo la dirección de Troude, primer picador del Eisco.

Segun parece, su viaje está relacionado con la próxima visita del Rey de España. El desmoroll que va adquiriendo en Madrid el sport en sus diferentes manifestaciones, es verdaderamente extraordinario. Todos hacen sport, y cada uno en la medida de sus fuerzas invierte su tiempo, su energía y su dinero en estas honestas diversiones, que dan salud al cuerpo y paz al espíritu.

MADRID "SPORT"

Los españoles loz, tan dispuestos para el sport como los ingleses, los franceses o los alemanes, o quizá más; pero nos falta la constancia, queriendo, en cambio, abarcar muchas cosas a un tiempo. En Francia y en Inglaterra se cultivan las especialidades; el que tira al pichón, no juega al polo; el jugador de tennis no es cazador, ni el que tira a las armas juega al billar, y así sucesivamente.

Cada uno dedica todo su tiempo y toda su energía a una sola cosa, que estudia a fondo y aprende por principios, adaptando su vida al sport que practica. Aquí no; aquí todos hacen de todo bastante bien y algunos a la perfección; lo cual demuestra que si, como aquéllos, dedicásemos todo nuestro esfuerzo a una sola cosa, llegaríamos a su altura, saliendo de entre los españoles muchas aptitudes que podrían competir en su especialidad con las más renombradas del mundo.

Peró a la especialidad no es fácil llegar en España, porque no entra en nuestro modo de ser; y después de todo es comprensible y hasta disculpable, porque es mucho más útil saber de todo un poco, que mucho de una sola cosa.

La temporada presenta es de verdadera fiebre de sport golf y polo, por mañana y tarde, en el Hipódromo; en la Casa de Campo el Tiro de Pichón, asaltos en las salas de armas, piques de espada y sable al aire libre y globos y automóviles...! El pobre revisitero, que desearía dar cuenta de todo lo que corre, anda, como alma en pena, de un lado para otro, arrastrado por esta especie de vértigo deportivo.

Habré, pues, de contentarme con enlazar al público del polo, del golf y del Tiro de Pichón, dejando la esgrima para el torneo que habrá de celebrarse en el próximo mes de junio.

EL GOLF

En el Hipódromo de la Castellana se jugó anteayer una partida de golf, juego recientemente implantado en España. Se disputaba el premio ofrecido por el duque de Alba, siendo ganado por D. Pedro Herrera, que venció a sus contrincantes, señores Santos Suárez, Caro, Herrera (A.), condes del Montijo y de la Cigera, marques de la Scala y duque de Arion.

El premio ofrecido por el duque de Hjar se jugará el próximo sábado, a las diez de la mañana. EL POLO. Ayer terminó la partida de polo en la que se disputaba el premio de S. M. la Reina.

Quedaron en lucha los dos bandos siguientes: Señores condes del Real y del Montijo, José Santos Suárez y Vázquez, Zafra, contra los señores marqueses de Narros y de la Scala, conde de la Cigera y Justo Sammieguel. Quedó vencedor el primer bando mencionado, después de una lucha tremenda, como lo son todas en este juego, varonil como pocas.

El premio de las señoras, que debió comenzar el miércoles y que hubo de suspenderse por la lluvia, comenzará el viernes de la presente semana. Una innovación se ha implantado esta año en los *Golfklubben* que la Sociedad Madrid Polo Club ha venido celebrando en años anteriores, que promete ser interesante y de grandes emociones: tres de los premios se disputarán teniendo que hacer el recorrido en automóvil.

La curiosa prueba, que ha de llevar al Hipódromo gran número de espectadores, está anunciada para el 31 del corriente, a las cuatro de la tarde. Sin que estén aún ultimadas las condiciones. TIRO DE PICHÓN. Tres son los premios últimamente disputados en la Casa de Campo, habiendo tomado parte en todos ellos S. M. el Rey y gran número de tiradores.

Las tiradas se han verificado por este orden: Premio del Comité.—Una magnífica copa de plata sobredorada; siendo las condiciones: 50 pesetas de entrada y seis pichones a distancia proporcional. De los cuarenta y dos tiradores inscriptos, mataron los seis pichones, de seis tiros, los Sres. Ballesteros (A.), duque de Medinacosa, Ochoa, G. del Valle y marqueses de Villaviciosa y del Riscal.

En el pichón noveno sólo quedaron tres, dividiendo el importe de las entradas como es costumbre en estos casos. El décimo lo erró el Sr. Ballesteros; entabándose una lucha terrible entre el marqués de Villaviciosa y D. Luciano Ochoa. La forma en que tiraron fué extraordinaria; uno tras otro mataban con una precisión admirable; y aunque se suponía que el vencedor había de ser Villaviciosa, entre otras razones, por ser su competidor excesivamente nervioso, no fué así, triunfando Ochoa con una serie de diez y seis pichones seguidos.

El vencedor, visiblemente emocionado, recibió una cariñosa ovación, muy merecida, por lo bien que tiro contra el gran tirador, cuya presencia es capaz de producir el desaliento en el más animoso. Premio de las señoras.—En las mismas condiciones que el anterior, y siendo el objeto ofrecido un precioso alfiler de corbata de brillantes y rubíes, se verificó la tirada.

tomando en ella parte cincuenta y cuatro tiradores. Mataron los seis, de seis tiros, S. M. el Rey, marques de la Scala, Urcola (C.), Segovia, Ochoa, Liniers y duque de Bivona. La veintidésima fue infortunada, errando en ella cuatro de los siete tiradores, que quedaban en *point*, reduciéndose la competencia a los señores duque de Bivona, Segovia y Ochoa.

Mataron los tres el séptimo y octavo, errando Bivona el noveno, Segovia el décimo, y ganando Ochoa con diez pájaros de otros tantos tiros. Dos premios seguidos, y en lucha contra Villaviciosa y Segovia, que son dos tiradores formidables; jerezano el último, y ganador de uno de los tres premios de Sevilla, es una victoria digna de aplauso y enhorabuena. Verdad es que el Sr. Ochoa es uno de los mejores escopetas que conozco, tanto en el campo como en el tiro de pichón.

«Premio del *Comité*.—En iguales condiciones que los anteriores y con 43 tiradores inscriptos, se disputó una hermosa jarra de plata, objeto del premio. Aunque la tarde estaba serena, y los pájaros, en general, no eran muy difíciles, se erró mucho en las primeras vueltas, no quedando sin errar en el séptimo pájaro más que los Sres. Urcola (L.), Camino (C.), Camino (M.), Segovia, Gurtubay, Martos y Sanjuana.

En el pájaro noveno quedaron en lucha Manuel Camino, Segovia y Martos, dividiendo el importe de las entradas y matando todos hasta el pájaro 12, en que Martos erró. La lucha entre el sevillano y el jerezano es de las más interesantes que se han presenciado en la temporada. Aquello parecía que no había de tener fin; 19 pájaros muertos de 19 tiros llevaban ambos, tirando con tal seguridad, que los pichones morían apenas levantado su vuelo.

Peró el pájaro 20, que lo mató Camino, fué malo para Segovia, quedando el primero dueño de la preciosa jarra. Es de advertir que el Sr. Camino llevaba siete pájaros muertos en el tiro de prueba, que unidos a los 23 del premio, y a otros ocho que después mató, hacen el bonito total de 35 pichones sin errar.

Es casi seguro que vayan a París para tomar parte en el premio que allí tirará el Rey, los señores marques de Villaviciosa, conde de Valdeagrana y los hermanos Camino (Clemente y Manuel). Dada la fuerza de estos tiradores, es seguro que España tendrá una brillantísima representación en el Tiro de Pichón del Bosque de Bolonia.

El hombre de los bosques. RUSIA Y JAPON

LAS ESCUADRAS EXTRANJERAS. PARIS 24. Según comunican desde Londres, *Daily Telegraph* publica un telegrama de Tokio en el que se dice que las escuadras extranjeras vigilan atentamente los puertos pertenecientes a sus respectivas naciones.

La flota inglesa está en Hong-Kong. La americana aumentará en dos cruceros y dos torpederos su escuadra de Manila. Francia ha dado orden de que su escuadra marche a la bahía de Along.

En Saigón está la escuadra china, y la alemana en Flungtao. La creencia general es que los rusos se encuentran actualmente en el Pacífico. EMPRESTITO RUSO. PARIS 24. El *Ruski Bank* pretende que Rusia continúe gestionando un empréstito privado con las casas de banca de Berlín.

ALMIRANTE ENFERMO. PARIS 24. Desde Petersburgo dicen que el *Rassvet* manifiesta que es el almirante Felkersz y no Rodjevskenski el que se encuentra enfermo. TRABAJOS DE LOS JAPONESES. Los japoneses están construyendo actualmente un tranvía al Norte de Simnontan.

CARBON PARA LAS ESCUADRAS. PARIS 24. Desde Saigón dicen que hay las más rigurosas órdenes para intervenir el carbón en aguas territoriales. El consul alemán de Vhiabe decomisó a bordo de un crucero francés un cargamento de carbón alemán.

La tripulación del *Mutino* se ha negado a continuar su viaje, en vista de los riesgos que corre por la actual guerra. LA ESCUADRA DE TOGO. PARIS 24. Desde Shangai comunican que la escuadra de Togo sigue todavía navegando a lo largo de Masampo.

PA'RTIDA DE BIRILEFF. PARIS 25. *L'Echo* publica despachos de San Petersburgo, noticiando que el almirante Birileff, nuevo jefe de la flota del Báltico, en reemplazo de Rodjevskenski, ha salido para Vladivostok en el tren ultrarrápido. Le acompañan cuatro marineros peritos en hacer señales con los brazos.

Birileff no hubiese tenido necesidad de hacerse acompañar por estos marineros si en lugar de tomar el mando de la flota, estuviera encargado solamente de gobernar Vladivostok y su radio militar. VAPORES CONTRABANDISTAS. PARIS 25. Dicen de Londres que según despacho publicado por la Central News, doce vapores cargados de contrabando de guerra han llegado, desembarcando su carga, a los puertos japoneses.

LAS FLOTAS INVISIBLES. PARIS 25. Todos los periódicos y Agencias telegráficas se hallan despistados por completo en lo referente a los movimientos de las flotas japonesa y rusa. Parece que ambas escuadras se han vuelto invisibles.

Hasta hace pocos días, si bien la flota japonesa había conseguido ocultar todas sus maniobras, la rusa, en cambio, no podía efectuar un crucero sin que se tuviese en Europa conocimiento de ello. Actualmente, el misterio se ha hecho en lo que concierne también a esta escuadra.

Ninguno de los vapores mercantes que cruzan desde Formosa a Hong Kong, se ha encontrado desde hace varios días con alguna de las unidades que la componen. Créese que Rodjevskenski, siguiendo en su plan de entrar en Vladivostok sin librar combate, se encuentra navegando por el Océano Pacífico.

Los críticos navales opinan que, si el hecho es cierto, aún se tardarán muchos días antes de que se libere un combate. De Togo no se sabe noticia alguna. Mientras algunos correspondientes afirman que cruza frente a Masampo, otros dicen creyendo que no ha movido su flota de los alrededores del puerto de Keung (Formosa).

Esta lista de noticias, en lo que concierne a la situación real de las escuadras, se extrae en el comercio marítimo, que está

El doctor Rougier, por su parte, lo había felicitado, y aprobado plenamente todas las medidas que el joven doctor había tomado. Después, el señor Rougier quedó al lado del enfermo. ¡Ah! Había previsto lo que acababa de suceder. El señor Sigiberto Donadieu, sobrecargado por el excesivo trabajo que se había entregado, muy imprudentemente, hacía algunas semanas, había tenido una congestión cerebral, a consecuencia de la cual había sido herido de hemiplejía: La mitad de su cuerpo estaba paralizado. Y cierto que a su edad, debía estimarse feliz de que aquel accidente no hubiese tenido más fatales consecuencias. Por fortuna, el señor Donadieu había llevado siempre una existencia absolutamente ordenada; no había hecho ningún exceso de especie alguna—excepto el trabajo,—y a éste hecho debía la vida. Estaba en su habitación, tendido sobre su lecho, y el doctor Rougier sentado a su cabecera. La habitación del Maestro parecía una celda de trapense. Estaba pintada de blanco y alumbrada por una ancha ventana, sin cortinas, a fin de que la luz pudiera penetrar mejor en la pieza. Las paredes estaban desnudas. Solamente encima del lecho se veía un inmenso Cristo de bronce, sobre una cruz negra, por encima de la cual se entlababan las amarillas hojas de dos grandes palmas. Aquel cuarto no tenía más que dos asientos; una silla baja, una de esas sillas llamadas de cuña, de doble respaldo, recubierta de paja de diversos colores, y una mecedora americana. El señor Rougier se había sentado en la silla y miraba al señor Donadieu. El anciano, inmóvil, tenía el aspecto de un cadáver. Su cabeza, alta, sobre un montón de almohadas, estaba en plena luz. Uno de sus ojos, brillaba... el otro, apagado, hundido en su órbita, no veía. Del mismo modo uno de sus brazos extendido sobre la colcha, no se movía, mientras que el otro se agitaba de cuando en cuando. Gracias a los inteligentes cuidados que los dos doctores habían prestado al enfermo... gracias también—y sobre todo,—a su muy vigorosa constitución, el mal había sido contenido. Ahora todo pallo de muerte estaba descartado. Más bien el doctor Rougier tenía la firme esperanza de que la parálisis desaparecería. ¡Cuándo... Nadie podía decirlo. En algunos días, quizás—había respondido el doctor a María Ana que lo había interrogado a este propósito. Hacía media hora que el parálisis podía articular algunas palabras, difícilmente y de manera casi incomprensible.

Vanamente el señor Rougier le había exhortado a guardar silencio, el enfermo quería hablar. María Ana, que había permanecido con el doctor, cerca del querido enfermo, se había esforzado en comprender lo que decía. —Veis, señor doctor—había dicho la doméstica—mi pobre amo tiene alguna grave comunicación que hacernos. Y el señor Donadieu, que había oído las palabras de María Ana, feliz al fin, de haber sido comprendido, había levantado su brazo valiente que había bajado en señal de asentimiento, y, al mismo tiempo, su ojo derecho había brillado con fulgor más vivo que nunca. En este momento fué cuando sonó fuera, la campana, agitada por el señor D'Orgeval. María Ana, renegando contra aquel visitante que llegaba tan inoportunamente, se había levantado y salido de la habitación, a fin de responder al susodicho visitante y despedido a toda prisa...

Cuando reparó en la estancia, miró a su amo y notó que su ojo sano lo tenía fijo sobre ella, como para interrogarla, como para preguntarle quién había llamado. Ella no vio ningún inconveniente en hacer conocer el nombre del visitante. —La persona que ha llamado—dijo en alta voz a fin de que el señor Donadieu la oyera—es el señor D'Orgeval. —¡El señor D'Orgeval!—repitió el doctor sorprendido. ¡Por qué su amigo D'Orgeval iba a visitar al señor Donadieu! —Sí—replicó María Ana,—el señor D'Orgeval quería ver al señor. Le he explicado lo que ha sucedido. Entonces ese señor ha insistido para entrar. Pretende que es amigo vuestro, señor doctor. —Es verdad—dijo el señor Rougier. —Y asegura que es preciso que os hable lo más pronto posible de un asunto muy grave. —¡Ah! —No he hecho entrar al señor D'Orgeval en la casa. Ha dicho que esperaba en el jardín, adonde podáis ir a buscarle, señor doctor. —Habéis hecho bien, mi buena María Ana. —Debo añadir—repuso el ama de gobierno—que el señor D'Orgeval no viene solo. —¿Quién viene con él? —Una señora. —¿Una señora?—dijo el doctor, no sin sorpresa.—¿Sabéis quien es esa dama? —La señora vizcondesa María de Gernigny—replicó la sirvienta, repitiendo fielmente las palabras del señor D'Orgeval.

caso paralizado en los mares de la China. En los puertos de Saigón, Hong-Kong y Chefu, aperturas en vapores...

La presencia de las escuadras extranjeras contribuye a aumentar el pánico. Muchas tripulaciones de barcos mercantes se niegan a hacer...

Contraestando la opinión de los que afirman que Rodjstvensky navega por el Pacífico, no faltan críticos navales que crean al almirante ruso subiendo hacia Vladivostok, sin miedo a encontrarse con Togo...

que esto dice, alegan que la falta de noticias sobre la situación de la flota rusa, obedece a la paralización casi completa del comercio marítimo en todos los puertos por donde marcha Rodjstvensky, que libra a éste de ser visto por barco alguno...

FORZANDO EL BLOQUEO. Un telegrama de Bruselas anuncia que el steamer Lily, de nacionalidad belga, ha conseguido burlar el bloqueo que los japoneses tienen puesto a Vladivostok, y entrar en este puerto conduciendo un cargamento de carbón, destinado a provisionar, cuando llegue, la flota del Báltico...

BUQUES RUSOS. Un despacho de Tokio comunica que en el golfo de Tonkin ha sido señalada la presencia de algunos buques rusos. También han sido vistos doce transportes rusos cerca de Saigón...

DERROTA JAPONESA. Telegramas de Manila notician que en aquella capital circula un rumor sensacional. Dicese que las escuadras rusa y japonesa han tenido un violento combate al Sur de la isla Formosa...

El rumor, que ha causado gran sensación, no está confirmado por conducto alguno. He estado en la Legación del Japón en París y también me dicen que nada saben del asunto...

Blasco. CAUSA CELEBRE. TRES PENAS DE MUERTE. GRANADA 25. Hoy comenzará a verse en esta Audiencia la famosa causa de Chauvin...

El fiscal pide para los tres procesados la pena de muerte. Defienden a éstos los notables abogados y periodistas D. Fermín Camacho y D. Joaquín R. Antón...

La causa despierta gran expectación en Granada, donde el suceso, al ser conocido, impresionó muchísimo.

FIRMA REGIA. Grecia y Justicia. Traslado de la plaza de magistrado de la Audiencia provincial de Pamplona, a don Narciso Otal y Ligués...

Traslado de la plaza de magistrado de la territorial de la Corona, a D. Carlos Ramírez de Arévalo.

Traslado de la plaza de magistrado de la Audiencia de Sevilla, a D. Alberto Blanco y Botiga.

Traslado de la plaza de magistrado de la Audiencia de Murcia, a D. Alejandro García del Pozo y Merino.

Guerra. Decretos de material. Nombra al teniente coronel de artillería, D. Ramón Lorenzo Arnesto, para el mando del 1.º depósito de reserva de Artillería...

Hacienda. Decretos autorizando la presentación a las Cortes de los proyectos de presupuestos para 1906, de las bases para la reforma arancelaria y de las leyes complementarias de Hacienda...

Gobernación. Creando el sello de urgencia para la correspondencia pública. Ascensos reglamentarios en el Cuerpo de Telegrafos.

Marina. Promoviendo a contralmirante a D. Federico Estrán en la vacante del Sr. Lago, y a capitán de navío de primera clase a don José Ferrer, ayudante de S. M.

Concediendo el uso de insignia de preferencia mientras permanezca en puertos extranjeros, al general de la división naval, D. Enrique Santaló.

Autorizando al ministro de Marina para adquirir el material quirúrgico necesario con destino al Hospital de Marinería de Cartagena, y 42 planchas de acero de la Casa Duró, Felguera y Compañía.

Promoviendo a inspector de Sanidad a D. José Devós, y nombrándole inspector de Hospitales.

Nombrando comandante de Marina del Ferrol al capitán de fragata D. Alonso Morgado.

mera, D. Salvador Gómez, entrando en número el teniente de navío, supernumerario, D. Jenaro Jaena.

Promoviendo a inspector de Sanidad de primera a D. Aristides Ariñoa; a subinspector de segunda clase a D. Eladio López; a médico mayor a D. Matías Zaragoza, y a médico primero a D. Federico Torrecillas.

Ascendiendo a ordenador a D. Valentín Arroyo; a comisario a D. José María Carpio; a contador de navío de primera a don Agustín Meseguer, y a contador de navío D. Justo de la Peña.

Nombrando comandante del Palayo a D. José Padrián; del crucero Rio de la Plata a D. Diego Carlier, y del Extremadura a D. José Duenas.

NOTAS DE ITALIA. POR TELEGAFO. (DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL). ROMA 25. La cuestión de la protección de los católicos del Extremo Oriente sigue siendo tema de conversaciones en los círculos mejor informados sobre los asuntos diplomáticos-religiosos.

Se dice estos últimos días con gran insistencia, que cuando la ruptura entre Francia y el Vaticano sea definitiva e irremediable, Italia y Alemania harán proposiciones al Papa, encaminadas a solicitar de éste el protectorado sobre los Santos Lugares y escuelas y misiones a ellos adscritas.

Los que se hacen eco de estas noticias, afirman que la Santa Sede admitirá en principio dichas proposiciones y las hará examinar por una Comisión de cardenales que se nombrará al efecto.

No se sabe, dado caso de que lo anterior sea verdadero, qué nación tiene más probabilidades de conseguir el protectorado.

Unos afirman que será Italia la encargada de ello, a causa de la creciente aproximación, iniciada hace tiempo, entre el Quirinal y el Vaticano.

En cambio, otros dicen que tal privilegio se concederá a Alemania, como medida de protesta contra la actitud irreligiosa de Francia.

Lo seguro es que apenas sea oficial la ruptura de relaciones entre la República y el Papado, el protectorado sobre los Santos Lugares pasará a otra Potencia.

BOLSA. COTIZACIONES. DIA 24 DIA 25. INTERIOR. Fin corriente, 75 15 76 40. Idem fin próximo, 75 35 76 40.

OTROS VALORES. Oblig. Dip. prov. de Madrid, 94 91. Idem del Ayuntamiento de id., 94 91.

CAMBIOS. Londres vista, 83 16 83 17. París vista, 81 75 81 70.

OPERACIONES. 4 por 100 interior contado, 655.700. 5 por 100 amortizable, 2.100.000.

EN EL COMERCIO. (Últimos cambios). Interior, fin de mes, 78-21. Amortizable, a 5 por 100, 88-05.

PARIS 25. 2 por 100 francés, 90-65. 3 por 100 italiano, 106-50.

HUELGA DE INQUILINOS. DESORDENES EN BARACALDO. Sin encontrar apoyo. ZARAGOZA 24. Los directores de las peregrinaciones alvaresas y vizcaínas han estado a visitar al capitán general, gobernador civil, al alcalde y al arzobispo para hacerles presente la gratitud de los peregrinos por el recibimiento que les ha dispensado la población de Zaragoza...

El herido fué trasladado al Hospital de la Princesa.

Riña y heridos. Ayer riñeron en la plaza de San Marcial dos sujetos, llamados Eugenio Lara Ortiz y Sixto María Expósito, resultando el primero con una herida de pronóstico reservado en la cabeza, y el segundo con varias contusiones leves en la mano derecha.

Muerto por el tren. En la estación del Mediodía fué cogido, al ir a pasar por los muelles de dicha estación, entre los topes de un carro eléctrico de la ciudad Compañía y los de un tren que se hallaba parado, un cargador de frutas, llamado Juan Fuentes Fernández, el cual quedó muerto en el acto.

Desgracia. Esta mañana ha ocurrido una desgracia en una tienda de cortidos de la calle de las Fuentes.

En la plaza de Baracaldo un grupo numeroso, en el que figuraban hombres y mujeres, acróatas y señoritos, discutía acalorosamente a favor y en contra de la huelga, viniendo a las manos.

Una mujer que no lo logrará porque la mayoría de los obreros no son partidarios del paro. Un grupo de unos doce salió de Sestao con objeto de hacer paralizar los trabajos de carga en los Docks nuevos de Arocha.

En Bilbao ha reinado durante el día tranquilidad completa. Los detenidos en Baracaldo y Sestao han sido conducidos a esta capital por fuerzas del regimiento de Infantería de Garelano, ingresaron en la cárcel a disposición de la autoridad militar.

Normalidad. — El «Extremadura». En Baracaldo, Sestao y demás pueblos de las orillas del Nervión reina gran tranquilidad. Los servicios públicos funcionan todos con regularidad.

El general Soler. El general Soler ha marchado a Baracaldo para enterarse sobre el terreno del asunto de los alquileres de las casas.

Mitín suspendido. A causa del último conflicto ha sido aplazado el mitin que proyectaban celebrar el domingo los republicanos, habiendo obtenido para ello el oportuno permiso.

Mujeres revoltosas. Bilbao 25. En la parte alta del pueblo de Baracaldo algunas mujeres exaltadas han tratado esta mañana de volver a sacar los muebles a la calle.

El general Soler. El general Soler ha marchado a Baracaldo para enterarse sobre el terreno del asunto de los alquileres de las casas.

Mitín suspendido. A causa del último conflicto ha sido aplazado el mitin que proyectaban celebrar el domingo los republicanos, habiendo obtenido para ello el oportuno permiso.

CONSEJO DE MINISTROS. Ha sido el de hoy en Palacio de duración larga, como correspondía a los anuncios que venían haciendo los ministros respecto de los asuntos que habían de merecer la atención del Sr. Villaverde en el discurso que en el Consejo de esta mañana hiciera ante Su Majestad.

El jefe del Gobierno hizo un examen más que detallado, minuciosísimo, de los presupuestos que han de presentarse a las Cortes, con el propósito de que rijan para 1906, y de todas las leyes complementarias de Hacienda, que constituyen en conjunto el plan económico del Gobierno.

Aparte de cuanto se refiere a la labor económica, trató el Sr. Villaverde de la situación de Bilbao, en donde hoy han sido reanudados los trabajos en todas las fábricas, y de lo ocurrido en Zaragoza con motivo de la peregrinación del Pilar.

Por último, el Presidente se ocupó del gran suceso que se espera con ocasión del encuentro entre las escuadras rusa y japonesa, y de la próxima marroquí.

Terminado el Consejo, el Rey firmó los decretos que llevaron diferentes ministros y de que hacemos mención en otro lugar de este número.

El Consejo empezó a las once de la mañana y terminó a la una y media de la tarde.

Los trabajadores hambrientos. MALAGA 25. Los tres mil trabajadores llegados ayer a Málaga en medio de la mayor miseria, han pasado la noche en los tinglados que existen en los muelles del puerto.

Numerosas personas de este vecindario han acudido solícitas a visitarlos y socorrerlos.

Ha causado muy mal efecto en la opinión que se les haya negado albergue en la Plaza de Toros, y penosa impresión el ver las largas filas de hambrientos que desfilan por esta población.

Se censura la pasividad del Gobierno, no solucionando el conflicto, que es aun más grave de lo que parece.

Se espera la llegada de más hambrientos de los pueblos de Borge y Cutar.

Urges que el Gobierno venja el modo de conjurar el conflicto, arrojando recursos para dar trabajo y socorro a los trabajadores hambrientos.

TIRO NACIONAL. La Representación de Madrid ha expuesto la artística y valiosa copa, regalo de S. A. la Infanta doña Isabel, en el establecimiento de la calle de Preciados, número 5.

El concurso en que se ha de disputar se anunciará oportunamente, después de acordadas sus condiciones.

SUCESOS. Accidente del trabajo. En la Casa de Socorro del distrito de Palacio fué auxiliado ayer un albañil, llamado Francisco Márquez Lorente, el cual, hallándose trabajando en una obra de la calle de Mendizábal, núm. 1, tuvo la desgracia de caerse desde el andamio, produciéndosele varias contusiones en un brazo y fuerte conmoción cerebral.

El herido fué trasladado al Hospital de la Princesa.

Riña y heridos. Ayer riñeron en la plaza de San Marcial dos sujetos, llamados Eugenio Lara Ortiz y Sixto María Expósito, resultando el primero con una herida de pronóstico reservado en la cabeza, y el segundo con varias contusiones leves en la mano derecha.

Muerto por el tren. En la estación del Mediodía fué cogido, al ir a pasar por los muelles de dicha estación, entre los topes de un carro eléctrico de la ciudad Compañía y los de un tren que se hallaba parado, un cargador de frutas, llamado Juan Fuentes Fernández, el cual quedó muerto en el acto.

TOROS

La 6.ª de abono

La entrada flojilla al sol—que oy no ay—y buena la sombra. Sobre el techo nubes protectoras y amenazas de lluvia a que se evita.

Primer. Tintorero, relinto, largo y bien puesto de armas. Porteneco, como los demás, si no se malogran, a la ganadería de Bañuelos.

Mal empieza los Bañuelos en lo de volver la cara; como sigan de ese modo, quien mal anda, mal acaba.

Algabeño nos da un susto y, como es natural, se lo lleva el mayor. Algabeño pone un buen par, repite, al sego, bien. (Palmas.)

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Segundo. Lavadero, relinto, meano, más chiquito que el anterior y desigual de pitones. Durante los primeros cinco minutos, los chicos recortan todo lo que pueden y nos divertimos un tanto.

Parfe facultativo

Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el matador Antonio Fuentes, con una contusión producida por baxatazo en la cara posterior externa del antebrazo izquierdo, cuya lesión le impide continuar la lidia.—José Goyanes.

PLEITOS Y CAUSAS

¿Criminal o loco?—Condenado a cadena. Ha terminado hoy en la Sección tercera el juicio contra Leandro Pérez.

El letrado Sr. Delgado se ha batido hasta el último momento, defendiendo todavía esta tarde, después del veredicto, que no existe la tentativa de robo, y que en el delito de homicidio se deduce de las contestaciones del jurado la existencia incompleta de legítima defensa y una atenuante.

La Sala, de acuerdo con la petición del fiscal Sr. Moreno, ha impuesto al procesado la pena de cadena perpetua en sustracción de un delito completo de robo y homicidio en grado de tentativa, con las agravantes de morada y parentesco.

MATRIMONIO APROVECHADO

La policía del distrito de la Universidad persigue desde esta mañana a un matrimonio portugués, cuya señora recibió en dote una cantidad que pasaría a poder de los herederos de la persona que concedió el dote, siempre que el citado matrimonio no tuviera sucesión.

De la unión de los cónyuges no resultó sucesión, y para no perder el importe de la dote, se trasladaron a Madrid, donde se dice que lograron procurarse una niña de pocos meses, haciéndola pasar por hija suya.

Conseguido el caso de justificar la sucesión, comenzaron a contraer deudas, diciendo que eran inmensamente ricos y que podían gastar mucho sin temer su fortuna. Los acreedores empezaron a recibir del matrimonio por las extrañas costumbres de éste.

Alguien puso el ojo en conocimiento de la policía, y ésta comenzó a observar a los portugueses.

Estos se dieron cuenta de las pesquisas de que eran objeto, y hoy por la mañana, al ir a detener los pájaros, habían volado éstos del nido que tenían establecido en la calle de las Minas.

El asunto parece que se ha complicado pues había esta tarde algunos detenidos en la Delegación del distrito de la Universidad, como cómplices del delito cometido por el matrimonio de referencia.

A pesar de las precauciones y de la reserva que han guardado en el Gobierno civil y en la Delegación, logramos averiguar cuanto decimos, y que la falta de tiempo nos impide relatar con más detalles.

NOTICIAS

La Asociación de Propietarios de Madrid celebra junta general ordinaria el viernes 26 del corriente, a las nueve de la noche, en su domicilio social, Mayor, 6, segundo.

DR. ARAOZ. Valverde, 30, Inst.ª Vacuna de 245. Con motivo del viaje regio al extranjero, la Casa Thomas de la calle de Sevilla ha recibido de París y Londres pedidos de más de 30.000 tarjetas postales de S. M. el Rey.

Las oposiciones a la cátedra de Matemáticas de la Escuela Superior de Industrias de Almaraz, suspendidas a consecuencia de la repentina indisposición que su presidente, D. Rafael de la Piñera, sufrió al término de uno de sus ejercicios, reanudarán sus sesiones mañana jueves.

El secretario particular del gobernador, Sr. Alisedo, ha entregado esta mañana 30.000 pesetas al director del Monte de Piedad, para que abra sesenta cartillas de 500 pesetas cada una a favor de otras tantas viudas o huérfanos por consecuencia de la catástrofe del Canal.

El Sr. Villaverde parece no arredrarse ante los vaticinios que respecto de la suerte reservada al Gobierno que preside hacen algunos colegas.

Ya tiene prevista la vacante que dejó el marqués de Pidal de vicepresidente del Senado, y decimos esto, no sólo porque tengamos acordado el nombramiento del general Espuoso, como anunciamos ya anoche, sino porque el decreto relativo a dicha provisión se encuentra firmado a estas horas por S. M.

Un ministro de la Corona decía a uno de nuestros redactores, después de terminado el Consejo de hoy en Palacio:

El Rey ha firmado esta mañana todos los decretos que se refieren a la presentación de los proyectos que constituyen el plan económico parlamentario del Gobierno.

De esta manera, el Rey se ausenta de España, teniendo el Gobierno toda la labor preparada para las Cortes, y habiendo obtenido ya para ella la aprobación de S. M.

«Hoy quedan, pues, desmentidas de una manera categórica cuantas especulaciones han sido lanzadas en estos últimos días, con tan poca oportunidad como mal acierto.»

En los centros oficiales ha sido desmentido el rumor que suponía haber dimitido el alcalde de Zaragoza.

No se ha hablado esta tarde en los centros políticos más que de las consecuencias políticas del Consejo celebrado esta mañana con S. M. el Rey.

bernador referido, se le invitará a éste a que continúe en su puesto.

Hoy mismo se ha telegrafiado a Málaga concedido una caravana y varios caminos vecinales, para dar inmediatamente trabajo a los braceros que carecen de él.

En el ministerio de Estado se ha reunido hoy, bajo la presidencia del subsecretario de dicho ministerio, la Junta Consultiva de las posesiones del Africa occidental, asistiendo los Sres. Maura, duque de Almodóvar, Aguilar de Campoo, Alvarado y otros.

Dicha Junta se ha constituido, y en las reuniones próximas que tenga se dedicará a examinar las proposiciones presentadas para el arriendo de las posesiones del Golfo de Guinea.

Parece que se trata de jubilar determinados empleados antiguos del Consejo de Estado, los cuales, aunque idóneos y dignos por todos conceptos del puesto que hace años vienen ocupando, en la actualidad, por incapacidad física, no pueden prestar los servicios que el activo trabajo del Consejo de Estado requiere, de lo cual se hallan perturbados los presidentes que han estado y están al frente de dicho Centro oficial, y que han tenido que encomendar a otros empleados los trabajos que no pueden hacer aquellos a quienes los corresponde.

Esto decían hoy personas que están bien enteradas de estas cuestiones.

El proyecto de ley sobre reconstitución de la Armada tiene por base la construcción de ocho acorazados de 14.000 toneladas, dos buques escuela y cinco cruceros auxiliares, que serán en total nueve con el Cataluña, Cisneros, Carlos V y Princesa de Asturias, que se consideran aun buques modernos.

Estas construcciones deberán desarrollarse en seis presupuestos.

Hoy han conferenciado con el Sr. Cobian los ex ministros Sres. Auñón y Ferrándiz. Les habló de sus impresiones en Canarias, mostrándose muy satisfecho del viaje por el acendrado españolismo que caracteriza a dicho Archipiélago, cuyas necesidades y conveniencias ha podido apreciar.

Además de los decretos firmados por el Rey, a que hacemos referencia en este número, ha sido también firmado el de autorización para presentar a las Cortes el proyecto fijando el contingente de las fuerzas permanentes del Ejército para el año próximo.

Las fuerzas se fijan en \$3.750 hombres, quedando autorizado el ministro para rebajar la cifra en determinada época del año, con objeto de tener en filas durante el período de maniobras mayor contingente, sin que haya necesidad para ello de alterar el crédito consignado para haberes.

No hoy, sino ayer, como ha dicho La Correspondencia de España, fue cuando se firmó el nombramiento del general Espuoso para la vicepresidencia del Senado.

Durante la estancia de S. E. M. en París, se elevarán las líneas telefónicas francesa y española.

El Rey saldrá como ya se ha dicho, de Madrid, el sábado, a las 8 de la noche y llegará a París el martes, a las tres de la tarde.

AVISOS ÚTILES. MADRES RESPONSABLES. La cuidadora madre de familia es la que dentro de casa tiene casi siempre todo el peso de la responsabilidad de las enfermedades frecuentes y comunes que padecen los hijos, niños y niñas; pueden ser estas sin gravedad, pero desconfiándolas pueden llegar a serlo.

En estas circunstancias el mejor auxiliar para la madre son las Píldoras Pink, gracias a las Píldoras Pink podrá atajar la clorosis, que se manifiesta por la palidez de las mejillas, la falta de apetito, la debilidad, el malestar general y la jaqueca. La anemia y la clorosis son las enfermedades que causan más víctimas entre los jóvenes. Gracias a las Píldoras Pink la madre puede curar al hijo cuyo estómago está debilitado, y por consiguiente digiere mal y al que no aprovecha la alimentación, enfriándose por esta causa. Las Píldoras Pink dan sangre nueva con cada dosis que se toma. Son indispensables a todas las personas débiles. Si hay empezo a tomar las Píldoras Pink, que también empezará vuestra curación.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintinueve pesetas las seis cajas.

Píldoras Pink. ESTÓMAGO, HÍGADO, RIFONES; SIN RIVAL.

CADENAS DE BORINES GRAN BALNEARIO (Asturias). Estómago, hígado, rifones; sin rival.

CADENAS DE BORINES GRAN BALNEARIO (Asturias). Estómago, hígado, rifones; sin rival.

Ahanicos M. DE DIEGO. Fuorta del Sol, 13. Catarros, tos y asma, se curan con el inhalador del Dr. Caldero, 3 pías. farmacias.

Tos, garganta; Pastillas Grospey. Pesetas 1.50.

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid. Esta Sociedad admitió proposiciones hasta el día 31 de este mes para la adquisición de cebada destinada al ganado de la misma, en la cantidad de 100.000 kilos, que deberán entregarse mensualmente por partidas de veinticinco mil kilos.

La cebada se comprará al peso, siendo preferida la del país, entregándose completamente limpia sobre vagón Madrid o en las dependencias de la Sociedad.

Para más detalles dirigirse a las oficinas de la ciudad ídem.

Paseo de los Pontones, 2.

INFLUENZA RACHITIS ANEMIA VINO CLOROSIS + AROUD + CARNE-QUINA-RIERO. El más poderoso Regenerador.

